
在这几天的会议中，我们听取了区政府工
作报告、人大工作报告、检察院、法院的工作报
告以及财政支出等一系列的报告，对我的触动
很大，因为这些数据详细地阐述了政府做了什
么、怎么做的、达到什么样的效果，以及居民的
满意程度都很详尽地表述了，作为一名基层工
作者，一个普通的郑州市民，这就是我想要看
到的东西。在政府工作报告中，我看到了区政
府有大局的统揽、战略的规划，也有精准细致
的做法。

“幸福指数”是对居民生活水平、城市综
合状态、政府全面执政能力最有力的诠释。
看看这几年我们这座城市跨越式的发展和我
的生活变化，这样的诠释让我的幸福指数在提升，我对我们的城市有信
心，对政府更有信心，也要给自己更多的激励，让我能为这个城市做更多
的贡献。

幸福指数在提升 生活在变化
人大代表 田超

区政府工作报告铿锵有力，底气十足，一
串串客观真实的数据背后凝聚了管城四个领
导班子的辛勤汗水和智慧结晶。

商都历史文化区的机遇为管城区经济发
展带来的活力和动力，在区财政资金紧张的背
景下，区委、区政府坚持发展为民的硬道理，用
于民生领域的财政支出超出了70%，让管城区
人民更好享受发展的成果。这几年管城区环
境的变化，政府更是重拳出击，更让我感慨的
是近几年政府工作效能的稳步提升，每一个民
营企业创业者都感触颇深，大大推动了管城区
民营经济的发展。

几天的时间不单单是参加全会和选举，更
是一次心灵的洗涤，更加深了作为一名人大代表的责任感和使命感，在今
后的工作中，在做好本职工作的同时，一定按照区委、区人大、区政府的要
求，勤于思考、勇担责任，为促进管城区经济、社会发展和民主法治建设做
出自己的贡献。

政府工作效能稳步提升 推动民营经济发展
人大代表 王瑜

今年的政府工作报告、人大报告及法检
两院报告实事求是地总结了管城 2017年的
发展情况，深入客观分析面临的机遇和挑
战，牢牢把握创新、协调、绿色、开放、共享五
大发展理念。工作务实、艰辛不易、硕果累
累、令人欣慰。近年来，经济下行压力较大，
管城区能取得这么骄人的成绩，跟区委、区
政府的正确领导息息相关，跟全区工作生产
一线人员密切相关。作为一名企业代表，我
认为，更要认清当前形势，转型升级、创新发
展才是企业长远发展的必然选择。同时，希
望管城区各项政策能够真正落到实处，让企
业的困难得到解决，获得信心。也希望早日
完善包括金岱产业集聚区在内的南部路网体系，更好地发挥产业集聚效
应、辐射带动效应。

经过此次会议，不断加深了对管城区过去与未来发展的认识，希望自
己能在日常工作与生活中紧密联系群众，履行好代表的职责。不问苦乐，
积极履职；不问得失，勤勉履职；不计成败，规范履职，始终记住选民们信
任而关切的目光，不负所托，尽我的力量做好一名人大代表，共同推动，在
通往“四个管城”美好目标的路上砥砺前行。

创新发展才是企业长远发展的必然选择
人大代表 顾陆军

政府工作报告用详实的数据、具体的事
例向大会代表汇报了全区2017年在经济、民
生、司法改革、生态环境治理、城市建设等方面
取得的成绩，实属不易，令人鼓舞。

同时不回避热点和难点问题，实事求是、
真抓实干补短板，令人振奋。对于2018年的
工作，报告以深入贯彻落实党的十九大精神
为指引，全面践行习近平新时代中国特色社
会主义思想和要求，以融入郑州国家中心城
市建设为契机，工作安排部署思路清晰、措施
有力。这次大会是个求真务实、真抓实干的大
会，作为一名人大代表，期待管城明天更美好！

求真务实找差距 真抓实干补短板
人大代表 韩枫
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代表履职尽责发出“好声音”
为“四个管城”贡献力量

参政议政满腔热情，建言献策不遗余力。在管城回族区两会上，人大代表畅谈感想和思路，为管城区今后的
发展贡献智慧和力量。让我们一起来聆听他们发出的“好声音”。
记者 柴琳琳 通讯员 刘博闻 文/图

宣传毒品危害 弘扬禁毒文化
人大代表 鲁智玲

政府工作报告深入贯彻落实党的十九大
精神，在全面建成小康社会，开启全面建设社
会主义现代化国家新征程中，求真务实，切合
管城实际，在郑州建设国家中心城市重任中，
主动提供文化支撑的使命担当，把打造商都
历史文化区作为管城区发展的龙头，着力建
设国际商都文化核心区、高端商贸业态创新
区、新型城镇化示范区、民族团结模范区，努
力建设人文管城、商贸管城、和谐管城、美丽
管城，这个目标抓住了历史机遇期，鼓舞人
心，振奋士气。

我本人非常荣幸地当选为区人大十六届
法制委员会委员，感到使命光荣、职责神圣，
在履行好人大代表职责的同时，也要履行好
法制委员的职责，为推进管城区法治建设，全面依法治区尽自己的微薄之
力。强制隔离戒毒工作要发挥自身职能作用，在管理好、教育好强制隔离
戒毒人员的同时，与毒品进行伟大斗争，大力宣传普及毒品危害，弘扬禁
毒文化，为社会和谐稳定做出应有的贡献，为管城区的经济社会发展保驾
护航。

作为一名基层人大代表，我认真听取了
“一府两院”和人大常委会工作报告，对报告
的第一印象就是“实”。所有报告简洁实际，
用数据说话，没有空话套话，工作报告中“功
成不必在我”的崇高思想境界，值得点赞。
2017年在经济下行压力的情况下，全区各项
工作实现完美收官，成绩来之不易。尤其是
商都历史文化区起步区征迁工作，彰显了管
城发展的勃勃生机和管城人民的历史担当，
也进一步增强了自己对管城区未来发展的信
心。这次大会对今后一段时间内管城发展的
战略定位确立了工作方向。“文化立区、产业
兴区、基础强区、生态靓区”4条战略路径，立
足实际，站位高远，既突出管城特色，又明确了下一步发展目标，为全区今
后发展指明了努力的方向。对2018年的工作既立足现实，统筹全局，又谋
划具体，关注未来。整个大会振奋人心，催人奋进，充满自信，我一定要把
这次大会的精神转化为今后工作的强劲动力，为管城更加美好的明天而
不懈努力。

要把大会精神转化为强劲动力
人大代表 蒋旭东


